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半半淞淞园园··

社区

伴 You 淞园

半淞园路街道耀江花园居民区党总支书记林龙全
荣获上海 2020 年度“最美城乡社区工作者”荣誉称号

多层住宅加梯征询高层住宅居民

金中苑小区打通居民出门最后 20米
既有多层住宅加装电梯是改

善老年人出行， 提升居住品质的
现实需要，更是“人民城市人民建
人民城市为人民” 重要思想的生
动实践。

足不出沪 在家门口就能品尝地道扬州味儿

□记者 李洁

一方水土，有一方美景；一方水土，也有一
方美食。 点上一壶魁龙珠，来一笼集烧麦、千层
油糕、灌汤包、蒸饺于一体的杂锦点心，聆听一
段扬州评话……扬州人的一趟早茶就圆满了。
几乎每个人心中，都有一个扬州梦，或是古运河
畔的浩渺烟波、又或是瘦西湖畔的琼花杨柳、市
井深处的生活百态……在美丽的黄浦江畔，煌
佳私宴将地道的淮扬菜系带进上海， 让广大市
民们足不出沪，便可品尝正宗的扬州味道。

“在扬州，有一句俗语叫‘上午皮包水，下
午水包皮’，其中的皮包水指的是扬州的早茶
文化。 ”总经理明辉坦言，煌佳私宴起初只出
品精细雅致的淮扬菜并没有开设早茶。但受新

冠肺炎疫情的影响，企业为了自救设立了早茶
内容，没想到这一举措，成了企业转亏为盈的
“制胜法宝”。

品味扬州早茶，要按当地的方式来。 扬州
人喝早茶就一个字突出其精髓：慢，要慢下来，
以闲适放松的心态，细致的品尝，才能食之有
味，才符合扬州江南风情中的温婉雅致。 或许
这就是每天在上海忙碌的人们格外享受这里
的原因吧。

虽然是早茶，但也充满了仪式感：这里有一
套完整的礼仪规程， 一餐早茶就是一桌完整的
筵席，往往要吃上一两个小时，从凉菜到炒菜，
再到各式点心、主食、水果、调味小碟，一应俱
全。这些餐点一茬一茬慢慢地上，其中菜肴与点
心品种之繁多、制作之精细，是扬州早茶最令人

叹为观止之处，有学者称之为“饮茶如筵”。
“烫干丝”作为每桌必点菜肴，是淮扬菜

中最具代表性的一道，它看似简单，实则格外
彰显功底。 在常见的饭店里，为了增加食客们
的味蕾冲击， 一些厨师会在干丝中加鸡丝、火
腿丝、笋丝、虾仁等食材，可在煌佳私宴，主厨
们并不这样做，热腾腾的干丝配上精心调制的
酱汁，食客们就可以品尝了。“看起来清淡，闻
起来清香，吃起来清爽。 ”店里的食客也给出
了极高的评价。 正是如此简单的搭配，却无意
中突出了干丝的软韧口感和精细刀功。 所谓
“扬州三把刀”，其中头一把就是切菜刀，煌佳
私宴的主厨王鑫泉正是凭着一手的刀工被列
为非遗传承人，他能将指尖厚薄的干子，片出
数十片，干片薄如蚕翼，灯下几近透明。

此外，为了更好地打造早茶细点，煌佳私
宴还特邀淮扬细点泰斗级元老，富春早茶的传
承人徐永珍担任首席美食顾问，制作上沿用扬
州传统点心的制作工艺，坚持全部手工现包现
蒸，确保每一个点心的新鲜度和口感。

“让食材充分发挥自身的味道，把淮扬菜
系发扬光大，正是我们一直坚持的初心。”总经
理明辉表示，除了名厨团队，煌佳私宴的精妙
之处，便是对原料的高质量要求。 一碗汤水看
起来清澈实则少有两个小时熬煮，多则几个小
时才能符合标准， 这对原料的要求是非常的
高。 为此，煌佳私宴精选江苏省内优质的绿色
有机蔬菜，每天按时、按量地送至店内，有时候
甚至为了一求新鲜食材，团队会专门驱车去当
地选购，做到精益求精，只为把最本真的淮扬
美味带给沪上食客，让食客尽情赏味淮扬菜之
风华，想必这便是扬州人对于美食的态度吧。

煌佳私宴总面积达 1500多平方米，设计风
格以淡雅的江南风韵为主题，共设有 12个高雅
别致的包厢，包厢的名字来自于“龙凤呈祥”，
“兴盛安泰”，包厢内摆放的艺术装饰品与各包
厢主题风格相吻合，一桌一椅尽显江南诗意。

为了给消费者带来更加丰富的用餐体验，
煌佳私宴还在每周末安排专业演出人员进行
现场乐器演奏，各类耳熟能详的传统民乐及江
南小调，都将在这里精彩上演。细细品味，便能
品出扬州城的滋味。

【煌佳私苑】
地址：半淞园路 376号越界世博园 B4-1

魁魁龙龙珠珠

口袋公园、艺术藏馆、网红潮店
……地处上海市中心的半淞园，不
仅是典型的大型居住型社区， 还是
一个拥有历史底蕴、人情温度的“宝
藏”街区。

这里拥有的 “宝藏 ”，让街区变
得更加有趣，让居民生活更添色彩。
社区报推出【伴 You 淞园】系列，向
生活和工作在半淞的朋友们， 推荐
周边好吃、好玩、有趣的好去处，让
大家漫步半淞，爱上半淞，一同感受
城市的活力和烟火气。 烫烫干干丝丝

随着半淞园路街道中南小区第一台既有
多层住宅加装电梯的投入使用， 楼内居民的
生活品质得到了明显改善， 同时也推动了各
居民区的加梯进程。 在金中苑小区，也有不少
“悬空老人”为走不出家门而犯愁。 这个既有
高层住宅又有多层住宅的混合型小区给出了
加装电梯新解法。

高低混搭 混合型小区遇难题

金中苑小区的多层住宅业主曾通过不同
方式表达了加梯愿望， 然而该小区是一个由
两幢高层住宅楼和五幢多层住宅楼组成的混
合小区，首先遇到的问题是：多层加梯要不要
高层业主参与征询表决。

在街道有关领导和管理办、房办等职能部门
的指导下，经过多次探讨协商，最终在市建委和
房管局〔2020〕801号文的基础上统一了思想
认识，成立了由耀江花园居委会、金中苑业委会、
金中苑业委会党的工作小组、物业公司和多层各
门号业主代表组成的多层加装电梯工作小组。

细致调研 业委会走心巧破局

多层加装电梯，虽然面临众多困难，第一

道坎，就是首轮征询。 过不了这个坎，其他的
事都摆不上议题。因为按照法规，如果首轮征
询流产，6 个月内不得就同一个议题再行表
决。 不仅多层居住宅的居民意愿受挫，同时也
将影响许多工作进度， 业主委员会作为金中
苑业主大会的执行机构，面临很大的压力。他
们要承担起多层加梯工作的组织协调责任，
依法依规依约推动加梯进程。

工作小组通过调查研究， 了解到高层业
主面对电梯加装普遍存在车位减少、景观、出
行受影响等顾虑。 为了让高层业主理解配合
和支持多层加梯工作， 工作小组多次召开高
层住宅党员、楼组长、志愿者会议，宣传加梯
意义，同时请多层业主到会表达诉求和愿望，
推动双方互动交流。 小区原党的工作小组长
徐阿姨因身体患病， 长期治疗后体能明显下
降，每次上下五楼都气喘吁吁，不得不请专业

公司上门用专用爬楼机械协助， 才能去医院
完成预约治疗。徐阿姨的现身说法，深深打动
了一些人的心， 他们表示于情于理都要支持
多层加装电梯。 针对一些业主担心因为加装
电梯占地后会影响车位的问题，工作组给居民
们解释说，可以利用加装电梯的机遇，对小区
绿化和地下污水管进行统筹改造，推进小区美
丽家园建设，最大限度的保障原有车位数不受
影响，打消了这部分人的担忧。 工作组还发动
党员骨干个别联系业主，做好沟通工作，让更
多的人理解、支持多层住宅加装电梯。 经过前
期细致的工作沟通， 多层加梯获得了越来越
多人的认可和支持。

准备充分 首轮征询圆满成功

在经过反复深入沟通和大量细致工作后，

业委会经过信息汇总认为，召开业主大会的条
件基本成熟，同时为开好业主大会做了充分准
备：第一，组织成立了业主大会 8人工作组；第
二， 首次采用了持票逐户上门征询表决的方
式；第三，明确分工，确定先易后难，逐步推进
的工作节奏。 经过前期的细致调研和充分准
备，小区业主大会顺利召开。 按照大会表决结
果，多层加装电梯参与业主大会表决的共 353
票，专有建筑面积 29220.02平方米；分别占具
投票权总人数和专有建筑总面积的 77.58%和
81.11%； 其中同意票 334张， 专有建筑面积
27650.33平方米， 占参与投票表决总人数的
94.16%，占参与投票表决总人数专有建筑面积
的 94.62%， 投票结果达到 “沪建房管联
〔2020〕801号文《关于调整本市既有多层住
宅加装电梯业主表决比例的通知》”的规定。

金中苑小区多层住宅加梯征询高层业主
的做法， 提供了混合型小区加装电梯的新思
路。 下一步，小区加梯工作组将在街道的统一
部署下，稳步推进第二轮征询工作，让更多居
民享受到加梯后的美好生活。


